



Se desplegaron doce de ellos para resguardar la seguridad del Parque O'Higgins.

MATEO POMMIEZ

En esta Parada Militar 2024, los distintos grupos caninos policiales captaron la atención del público, pero uno en particular destacó: la Unidad Canina Militar, que sorprendió por el uso de cascos y antiparras especiales de seguridad.

Esta unidad pertenece al Regimiento Policial Militar N°1 de Santiago y cuenta con 24 ejemplares en su pelotón, además de tres cachorros en formación. Al evento asistieron 16 de ellos: doce desplegados para resguardar la seguridad del Parque O'Higgins y cuatro que entrenan con las fuerzas especiales, los que desfilaron junto a la Brigada de Operaciones Especiales del Ejército.

Para su seguridad y comodidad, los cascos que utilizan estos ejemplares caninos son especiales. Fueron comprados en Estados Unidos y son diseñados específicamente para pastores belgas Malinois. Se adaptan a cada cuerpo, son antibalas y están hecho de kevlar, teniendo especial consideración en la seguridad auditiva y ocular de los ejemplares caninos.

Bruma, César, Simba y Zuki fueron los encargados de representar a su unidad en la Parada Militar 2024. La última mencionada, acompañó al cabo primero Luis Rojas, guía canino de la Unidad Canina Militar, quien expresa que existe una profunda conexión entre los distintos binomios (término que agrupa al perro y su guía).

"Lo más importante, para que todo funcione bien, es el vínculo que se forma entre nosotros dos. Debe haber mucha conexión. Tengo a Zuki hace siete meses y cargo un amor gigante hacia ella. Más encima esta es mi primera vez desfilando en la Parada Militar, y es junto a ella, así que mejor todavía", dijo el cabo primero Rojas.

Además, la capitán Joana Torres, comandante de la Unidad Canina Militar, explicó que los perros han sido desplegados recientemente en la macrozona norte, par-

La capitán Joana Torres, comandante de la Unidad Canina Militar, La capitán Torres, también detalló que dos de los perros que desfilaron, son capaces de hacer "fast rope", que lo define como el descenso por cuerdas en helicóptero.



RICHARD ULLOA

De los cuatro que desfilaron, dos saben descender por cuerda desde un helicóptero

Superperros Jedi: Unidad Militar Canina lució sus cascos y antiparras al estilo Star Wars

tipando en operativos de búsqueda de drogas. También cumplieron funciones de vigilancia durante el Estado de Excepción provocado por los grandes incendios en la región de Valparaíso, resguardando albergues y supermercados.

El equipo de seguridad

Mientras sus compañeros desfilaron, el sargento primero Marco López, guía canino con más de doce años de experiencia en la unidad, se encargaba de la organización de la seguridad del entorno junto a su

compañera Brecha, de dos años.

López estaba a cargo de los otros doce binomios, que eran responsables de la seguridad en el sector de la elipse y en los accesos peatonales y vehiculares del Parque O'Higgins.

"Para este tipo de situaciones, los perros están entrenados en intervención militar, lo que les permite reaccionar ante multitudes o ataques inminentes, ya sea hacia una persona o su guía. También están capacitados para detectar explosivos y armamento", explicó.

¿Y muerden muy fuerte, sar-

gento?

"Les enseñamos una mordida técnica, para que, en caso de ser necesario, solo muerdan una parte del cuerpo. En otras situaciones, para no hacer ningún daño, usamos bozales de impacto que limitan su acción sin necesidad de que muerdan".

López también destacó la conexión emocional con su acompañante Brecha: "Ellos son parte de nuestra familia. Los cuidamos y los vemos crecer. Muchos de ellos, al pasar los ocho años de servicio, se van a casa con sus guías".

Fast Rope

La capitán Torres, también detalló que dos de los perros que desfilaron, son capaces de hacer "fast rope", que lo define como el descenso por cuerdas en helicóptero.

¿Cómo se logra eso, capitán?

"El entrenamiento pasa por varias etapas: desde lanzarse desde alturas simuladas hasta soportar el ruido del helicóptero. Hay que ser muy cuidadosos para no generarles estrés. Además, disponemos de equipamiento especializado, como cascos y arneses".